
LANDKREIS NIENBURG/WESER  
D E R   L A N D R A T 

 
 
 

AAS/03/2023 

Abschrift! 

 

Genehmigtes Protokoll 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für die allgemein bildenden 

Schulen am Dienstag, dem 21.11.2023, 15:03 Uhr, 

in der Aula der Oberschule Steimbke, Sonnenborsteler Kirchweg 2, 31634 

Steimbke 

 

Beginn: 15:03 Uhr Ende: 16:25 Uhr 

Anwesend: 

 

 Stimmberechtigtes Mitglied 

Frau stellv. Landrätin Anja Altmann, 31582 Nienburg  
Herr KTA Dr. Burkhard Bauer, 31600 Uchte  
Herr KTA Hans-Jürgen Bein, 31613 Wietzen  

Herr KTA Andreas Cordes, 31622 Heemsen Vertretung für Frau Kreis-
tagsabgeordnete Marja-Liisa 

Völlers 
Frau KTA Ute Heitmüller, 31592 Stolzenau  
Herr KTA Tim Höper, 31637 Rodewald  

Herr KTA Lothar Kopp, 31595 Steyerberg  
Frau KTA Janine Meyer, 31582 Nienburg  

Herr KTA Guido Rode, 31632 Husum-Bolsehle  
Herr KTA Fred Siefken, 27333 Warpe Vertretung für Frau Kreis-

tagsabgeordnete Viktoria Kre-

tschmer 
Frau KTA Uta Sievers, 31600 Uchte  

 Grundmandat gem. § 71 Abs. 4 NKomVG 

Frau KTA Katharina Fick, 31637 Rodewald  
Herr KTA Jörg Hille, 31608 Marklohe Vertretung für Herrn Kreis-

tagsabgeordneten Heinrich 
Werner 

Herr KTA Peter Schiemann, 27318 Hoya Vertretung für Herrn Kreis-
tagsabgeordneten Thomas 
Köhler 

 Stimmberechtigtes Mitglied 

Herr Carsten Hillmann-Sieling, 31613 Wietzen Vertretung für Herrn Christian 

Kühle 
Frau Franziska Stremski, 31637 Rodewald  
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 Beratendes Mitglied 

Frau Heidrun Fellhauer, 27324 Gandesbergen  

 Verwaltung 

Frau Kreisrätin Kathrin Woltert  
Frau KVR Sandra Schulz  

Herr Mark Härtel als Protokollführer 
Frau Clarissa Wendt  
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Die Vorsitzende KTA Altmann eröffnet um 15:03 Uhr die öffentliche Sitzung des Aus-

schusses für allgemein bildende Schulen, begrüßt alle Anwesenden und stellt die 

ordnungsgemäße Einladung, die Beschlussfähigkeit des Gremiums sowie nachste-

hende Tagesordnung fest: 

 

TOP  1: Genehmigung des Protokolls aus der öffentlichen Sitzung des Aus-
schusses für die allgemein bildenden Schulen vom 05.09.2023 

       

  

  
TOP  2: Rundgang in der OBS Steimbke 
 2023/191 

  
  

TOP  3: Zuwendung aus der Kreisschulbaukasse nach § 117 NSchG für den 
An- und Umbau der Grundschule Langendamm 

 2023/190 

  
  

TOP  4: Zuwendung aus der Kreisschulbaukasse nach § 117 NSchG für den 
Neubau einer Mensa an der Grundschule Alpheideschule in Nienburg 

 2023/192 

  
  

TOP  5: Zuwendung aus der Kreisschulbaukasse nach § 117 NSchG für den 
Um- und Anbau an der Grundschule Rodewald 

 2023/193 

  
  

TOP  6: Haushaltsplanung 2024 - Produkte Oberschulen, IGS, Gymnasien, 
Förderschulen und Schülerbeförderung 

 2023/194 

  
  

TOP  7: Entwicklung der Geburten/Meldedaten im Landkreis Nienburg/Weser 
(Stand 30.09.2023) und amtliche Schulstatistik für die allgemein bi l-
denden Schulen 

 2023/189 

  

  
TOP  8: Mitteilungen/Anfragen 
       

  
  

TOP  8.1: Mitteilungen/Anfragen  
hier: Anfrage Jugendarbeit Marklohe 

       

  
  

TOP  8.2: Mitteilungen/Anfragen  
hier: Anfrage zu baulichen Anforderungen der OBS Steimbke 
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TOP  9: Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde 
 

 

Vor Eintritt in Tagesordnung wird die Verpflichtung des stellv. Elternvertreter Hill-

mann-Sieling durch Krerisrätin Woltert durchgeführt. 

 

 

Zur Beglaubigung: 

 

Die Vorsitzende Protokollführer Der Landrat 

In Vertretung 

gez. Altmann gez. Härtel gez. Woltert 

Kreistagsabgeordnete Verwaltungsfachwirt  Kreisrätin 

 
 
 
 
 
 

 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

21.11.2023 
 
Protokoll zu TOP 1 

 

 

  
21.11.2023 

 
 
Genehmigung des Protokolls aus der öffentlichen Sitzung des Ausschusses 
für die allgemein bildenden Schulen vom 05.09.2023 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Das Protokoll wird genehmigt.   

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig mit 2 Enthaltungen 
 

 
 

 
Beratungsgang: 
 

Es fand keine Beratung statt. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

21.11.2023 
 
Protokoll zu TOP 2 

 

 

 2023/191 
21.11.2023 

 
 
Rundgang in der OBS Steimbke 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 
 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig 
 

 
 

 
Beratungsgang: 
 

Dem Ausschuss wird die Schule (Musikraum, Physik, Biologie und Chemie, sowie 
das Lehrerzimmer) im Rahmen des Rundganges durch Herrn Schulleiter Gewiß vor-

gestellt. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

21.11.2023 
 
Protokoll zu TOP 3 

 

 

 2023/190 
21.11.2023 

 
 
Zuwendung aus der Kreisschulbaukasse nach § 117 NSchG für den An- und 
Umbau der Grundschule Langendamm 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Der Antrag der Stadt Nienburg/Weser für den An- und Umbau der Grundschule Lan-

gendamm über Zuwendung aus der Kreisschulbaukasse nach § 117 NSchG wird 
abgelehnt. 
 

 
Beratungsergebnis: 

 
Mit Stimmenmehrheit: 11 Ja-Stimmen 1 Nein-Stimmen 1 Enthaltungen 
 

 
 
 

Beratungsgang: 
 

Kreisrätin Woltert stellt den Sachverhalt vor. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

21.11.2023 
 
Protokoll zu TOP 4 

 

 

 2023/192 
21.11.2023 

 
 
Zuwendung aus der Kreisschulbaukasse nach § 117 NSchG für den Neubau 
einer Mensa an der Grundschule Alpheideschule in Nienburg 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Der Stadt Nienburg/Weser wird für den Neubau einer Mensa an der Grundschule 

Alpheideschule in Nienburg eine Zuwendung aus der Kreisschulbaukasse nach 
§ 117 NSchG in Höhe von höchstens 322.006,90 € gewährt. 
 

 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig 
 

 
 
 

Beratungsgang: 
 

KVR Schulz trägt den Sachverhalt vor. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

21.11.2023 
 
Protokoll zu TOP 5 

 

 

 2023/193 
21.11.2023 

 
 
Zuwendung aus der Kreisschulbaukasse nach § 117 NSchG für den Um- und 
Anbau an der Grundschule Rodewald 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Der Samtgemeinde Steimbke wird für den Um- und Anbau an der Grundschule Ro-

dewald eine Zuwendung aus der Kreisschulbaukasse nach § 117 NSchG in Höhe 
von höchstens 577.052,37 € gewährt. 
 

 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig 
 

 
 
 

Beratungsgang: 
 

Verwaltungsfachwirt Härtel stellt den Sachverhalt vor. 
 
Auf Nachfrage von Lehrervertreterin Stremski entgegnet Verwaltungsfachwirt Härtel, 

dass bei der Bemessung des Verwaltungsbereiches einer Schule die Vollzeitäquiva-
lent der in der Schule tätigen Lehrkräfte zu Grunde gelegt würden. 

 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

21.11.2023 
 
Protokoll zu TOP 6 

 

 

 2023/194 
21.11.2023 

 
 
Haushaltsplanung 2024 - Produkte Oberschulen, IGS, Gymnasien, Förderschu-
len und Schülerbeförderung 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Das Gremium stimmt den Mittelanmeldungen zu. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig 
 

 
 

 
Beratungsgang: 
 

Verwaltungsfachwirt Härtel trägt den Sachverhalt vor. 
 

KTA Hille hinterfragt, ob die Haushaltsproblematiken des Bundes Auswirkungen auf 
die des Landkreises hätten. 
 

Kreisrätin Woltert entgegnet, dass bestehende Förderprogramme weiterhin vollzogen 
werden dürfen. Auswirkungen auf einen möglichen Digitalpakt 2 könne es jedoch 

geben. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

21.11.2023 
 
Protokoll zu TOP 7 

 

 

 2023/189 
21.11.2023 

 
 
Entwicklung der Geburten/Meldedaten im Landkreis Nienburg/Weser (Stand 
30.09.2023) und amtliche Schulstatistik für die allgemein bildenden Schulen 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig 
 

 
 

 
Beratungsgang: 
 

KVR Schulz stellt den Sachverhalt vor. 
 

KTA Hille fragt nach, wie sich die Willkommensklassen entwickeln würden. 
 
Kreisverwaltungsrätin Schulz führt aus, dass die Schüler:innen auf die Klassen und 

Schulen verteilt würden. Die Willkommensklassen seien aufgebrochen worden, um 
die Integration in die Klassen zu fördern. 

 
Auf Nachfrage von KTA Höper, wie sich der Ganztag und die Mittagsverpflegung 
entwickle, berichtet Kreisverwaltungsrätin Schulz, dass die Unterrichtsversorgung 

problematisch sei und der Ganztag zuerst gestrichen werde. Die Nachfrage bei den 
Mittagessen sei derzeit noch gering. Als letzter Versuch wurde das Mittagessen um-

gestellt auf eine gefrorene Anlieferung in der Hoffnung, dass die Nachfrage durch 
eine bessere Qualität steige. 
 

KTA Sievers ergänzt, dass meist die Jahrgänge 5 und 6 am Mittagessen teilnehmen. 
Ein Verbot von Lieferbringdiensten sollte angedacht werden. 

 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

21.11.2023 
 
Protokoll zu TOP 8 

 

 

  
21.11.2023 

 
 
Mitteilungen/Anfragen 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig  
 

 
 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

21.11.2023 
 
Protokoll zu TOP 8.1 

 

 

  
21.11.2023 

 
 
Mitteilungen/Anfragen  
hier: Anfrage zu baulichen Anforderungen der OBS Steimbke 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 
 

 
Beratungsgang: 

 
Auf Nachfrage von KTA Heitmüller erläutert Kreisverwaltungsrätin Schulz, die natur-
wissenschaftlichen Räume saniert, die Lehrküche an einen barrierefreien Ort verlegt 

und der Schulhof neugestaltet werden müsse. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

21.11.2023 
 
Protokoll zu TOP 8.2 

 

 

  
21.11.2023 

 
 
Mitteilungen/Anfragen  
hier: Anfrage Jugendarbeit Marklohe  

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 
 

 
Beratungsgang: 

 
KTA Bein fragt an, ob im Rahmen der Sanierung der OBS Marklohe die Möglichkeit 
bestünde, die Jugendarbeit im Gebäude zu integrieren. 

 
KVR Schulz führt aus, dass das Raumprogramm bereits beschlossen sei, jeder 

Raum in Nutzung sei und sie es sich nur schwer vorstellen könne. Richtiger An-
sprechpartner wäre jedoch die Schule. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen am 

21.11.2023 
 
Protokoll zu TOP 9 

 

 

  
21.11.2023 

 
 
Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig  
 

 
 
 

Beratungsgang: 
 

Es wurden keine Fragen gestellt. 
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